

nem Zimmer, welches das Thierreich enthält, erstreckt sich die Anzahl der Gläser über 800, die Schubladen betragen auf die 184, und die übrigen aufgestellten und aufgehängten Sachen an die 187 Stück.

Wegen Mangel des Raums und wegen der ganzen Einrichtung der Zimmer habe ich bey dem Aufstellen und Rangieren das System des Ritters von Linnä nicht genau befolgen können, so sehr ich auch solches gewünscht, sondern ich bin genöthigt gewesen, hin und wieder davon abzugehen, als bey den Muscheln, die ich nach des Herrn Leers Catalogue systematique, und bey den Seesternen, die ich nach meines Vaters eigenem Werke, geordnet habe.

Daher mußte ich auch selbst in diesem Verzeichnisse, die Linnä'schen Eintheilungen verändern, weil ich es ganz nach meiner Sammlung einrichten wollte, um es für sie desto brauchbarer zu machen. Ich habe aber allezeit zu Anfange eines jeden Stückes, wo es möglich war, den Linnä'schen Namen vorangesetzt,